



PUERTO DE USHUAIA

ANTICIPAN UNA BUENA TEMPORADA DE CRUCEROS PARA 2024/2025

Roberto Murcia, presidente de la Dirección Provincial de Puertos, adelantó que ya cuentan con 542 recaladas solicitadas, reservadas con tres años de anticipación, y se esperan más embarcaciones.

PÁG. 2

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9370 | AÑO XXXVII | JUEVES 9 DE MAYO | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

RÍO GRANDE

COMERCIANTES PARAN, PERO NO TODOS LOS COMERCIOS CIERRAN



Desde el sindicato de comercio explicaron la situación especial del sector ante la medida de fuerza. "El paro es de los obreros, no de los empleadores y ellos van a intentar vender", advierten.

PÁG. 4

CRISIS

EN MARZO VOLVIERON A CAER LA INDUSTRIA Y LA CONSTRUCCIÓN

El Indec informó que la producción industrial sufrió una baja del 21,2%, mientras que la actividad de la construcción se contrajo un 42,2%. Fuerte impacto de esas cifras porcentuales en el PIB.

PÁG. 7

TOLHUIN

CONTINÚA LA PLANIFICACIÓN DE OBRAS PÚBLICAS DURANTE EL INVIERNO

La municipalidad detalló los proyectos en curso y su impacto en la comunidad. La finalización de la red de gas en el Campo de Doma es una de las prioridades.

PÁG. 2

DIGITAL FUEGUINA

TRES AÑOS DE INCERTIDUMBRE Y LUCHA



Luego del cierre de la fábrica, los trabajadores persisten en su reclamo por soluciones, ante una situación que los mantiene en suspenso y sin interlocutores.

PÁG. 5

TENIS

VALU GARAY HISTÓRICO: SU PRIMER TRIUNFO ATP



El ushuaiense consiguió su primera victoria en el M25 que se desarrolla en Trelew y obtuvo puntos para el Ranking ATP, bautizando a la provincia en el circuito mundial.

PÁG. 17

TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook

www.facebook.com/tiempo.fuego

Twitter

@TiempoFuego

Instagram

@tiempofuego



USHUAIA NOTICIAS



PUERTO DE USHUAIA

ANTICIPAN UNA BUENA TEMPORADA DE CRUCEROS PARA 2024/2025

Tras el cierre de la temporada de cruceros 2023/2024, Roberto Murcia, presidente de la Dirección Provincial de Puertos, anticipó un aumento en las recaladas y la llegada de nuevas embarcaciones.

El presidente de la Dirección Provincial de Puertos, Roberto Murcia, concluyó una evaluación positiva de la temporada de cruceros 2023/2024 en el puerto de Ushuaia, proyectando un panorama prometedor para la próxima temporada.

Murcia, por FM Master's, destacó que la finalización de la temporada actual brinda un respiro necesario para planificar con mayor detalle las operaciones futuras: "El hecho de haber terminado la temporada nos da el alivio para tener más tiempo para realizar todas las reuniones preparando todo lo que vamos a trabajar y cómo nos vamos a mover en la próxima temporada".

El funcionario explicó que el proceso de reserva de sitios de muelle se lleva a cabo con varios años de anticipación, y hasta el momento se ha recibido un considerable número de solicitudes: "Nosotros trabajamos hasta con tres años de anticipación en la reserva de sitios de muelle, y ya tenemos más de 542 recaladas solicitadas. Estamos hasta septiembre que está



abierto el registro para las solicitudes y esperamos unas cuantas más".

Se proyecta un aumento significativo en la cantidad de recaladas para la próxima temporada, con la llegada de nuevas embarcaciones que ampliarán la oferta en la ruta antártica. Murcia afirmó: "Creo que va a ser una temporada récord como la que estamos teniendo. Eso por lo menos son los anuncios que han hecho las diferentes empresas no solo al puerto Ushuaia sino a la República Argentina".

La infraestructura portuaria está siendo adaptada para dar cabida a buques de mayor tamaño. El presidente destacó: "Hemos ampliado en 124 metros y el cambio de buques que hemos tenido en esta temporada han sido de 100 metros más de los que venían habitualmente, así que eso nos obliga y nos lleva a repensar nuevamente en el tema de continuar con las obras de infraestructura".

Además, se están realizando avances significativos en la expansión de

la terminal de pasajeros y la ampliación del muelle, así como en la primera etapa del futuro muelle de carga.

Roberto Murcia también informó sobre una visita reciente de representantes de la empresa japonesa Mall, dedicada al movimiento de carga a nivel mundial, que ha decidido expandirse al sector de cruceros. "Vinieron directivos de la empresa en una visita al puerto de Ushuaia para ver las instalaciones y para confirmarnos que en febrero del año que viene vamos a tener la primera recalada de un buque que parte de Japón, hace todo Sudamérica y va a regresar a Japón. Es un viaje inaugural de su empresa y a nosotros realmente nos satisface mucho que nos hayan elegido como uno de los lugares para recalcar", afirmó finalmente.

El puerto de Ushuaia se sigue posicionando como un destino estratégico en el circuito de cruceros, preparado para recibir una temporada próxima de gran actividad y con proyecciones de crecimiento sostenido.

TOLHUIN

CONTINÚA LA PLANIFICACIÓN DE OBRAS PÚBLICAS DURANTE EL INVIERNO

A pesar de las condiciones invernales, Tolhuin mantiene el impulso en su planificación de obras públicas. El secretario de Planificación y Desarrollo Urbano destacó la finalización de proyectos clave como la red de gas y el plan de veredas.

En Tolhuin, el ritmo de la planificación y ejecución de obras públicas no se detiene con la llegada del invierno. Hugo Gómez, secretario de Planificación y Desarrollo Urbano del municipio, ofreció por FM Master's una visión detallada de los proyectos en curso y su impacto en la comunidad.

Según Gómez, la finalización de la red de gas en el Campo de Doma es una de las prioridades actuales. En sus palabras, "estamos terminando la red del gas en el Campo de Doma, la red del troncal que abastece los barrios Provincias Unidas, Campo de Doma,

Altos de la Montaña y también el ex Matadero". Destacó la importancia de obtener todos los permisos necesarios para asegurar la funcionalidad de estas redes, especialmente en un contexto donde la seguridad energética es crucial.

Además del gas, mencionó el plan de veredas que se implementa anualmente: "Lo que más estamos acelerando o terminando es el plan de veredas que hacemos todos los años en dos temporadas. Una a principio de año y pasada la veda invernal". Este proyecto busca mejorar la accesibilidad peatonal y la seguridad en las calles, especialmente durante los meses más fríos del año.

En cuanto al contexto económico y político, Gómez reconoció los desafíos que enfrentan y admitió: "Hoy el contexto ha cambiado. Hay obra pública paralizada, pero también hemos podi-



do realizar una proyección a 4 y 8 años de lo que era la obra pública". Destacó la importancia de adaptarse a estas circunstancias cambiantes y garantizar la viabilidad económica de los proyectos en curso.

Para el funcionario, la obra pública va más allá de la infraestructura física, según afirmó: "Nosotros consideramos que la obra pública no es obra pública en sí misma, sino que tiene un condicionante primero social". De tal forma,

insistió en la necesidad de evaluar el impacto social y económico de cada proyecto, asegurando que se alineen con las necesidades y prioridades de la comunidad.

Según los dichos de Hugo Gómez, la planificación y ejecución de obras públicas en Tolhuin continúan durante el invierno, con un enfoque en la finalización de proyectos clave como la red de gas y el plan de veredas, a pesar de los desafíos económicos y políticos.

SENADOR BLANCO

APOYO EN GENERAL A LA LEY BASES Y PAQUETE FISCAL Y OPOSICIÓN A ARTÍCULOS POLÉMICOS

Pablo Blanco, senador por Tierra del Fuego de la Unión Cívica Radical, adelantó su posición sobre la Ley Bases y el paquete fiscal propuesto por el presidente Milei, que será de respaldo general, pero destacando objeciones puntuales.

El senador nacional por Tierra del Fuego, Pablo Blanco, perteneciente a la Unión Cívica Radical, compartió su posición respecto al tratamiento en el Senado de la Ley Bases y el paquete fiscal impulsado por el presidente Milei. Blanco, si bien manifestó su disposición a apoyar la aprobación en líneas generales, adelantó su oposición a ciertos aspectos que considera perjudiciales para su provincia.

En sus declaraciones por FM Master's, Blanco aseguró: "Sí, esto es así. Lo que tengo decidido, hasta este momento son tres o cuatro puntos que tengo bien claro que no voy a acompañar. Todo me indica que en general sí, pero en particular tengo mi disidencia y así voy a actuar".

El senador también enfatizó que "en general no veo que tenga inconvenientes. Sí va a haber disidencias en particular con varios de los artículos, inclusive la posibilidad de que algunos artículos sean rechazados".

Manifestó su escepticismo respecto a la aprobación de ciertos puntos, como el artículo 111 y el Impuesto a las Ganancias, al señalar: "No pierdo la esperanza y no quiero festejar antes de tiempo, pero creo que el artículo



111 no va a ser aprobado por el Senado. De acuerdo a lo que yo vengo recabando, el tema de Impuesto a las Ganancias también está en una situación bastante cercana a no ser aprobada".

Blanco también expuso su postura respecto a otros temas en discusión, como el Régimen de Incentivo para Grandes Inversiones (RIGI), afirmando: "Algunos se caerían y otros serían

modificados. Pero hay otros temas también que están en discusión, como el RIGI que, en términos generales, comparto este tipo de beneficios. Pero también hay que tener en cuenta las consecuencias que pueden tener".

El senador hizo referencia a las observaciones planteadas por el senador Martín Lousteau, quien expresó preocupaciones sobre artículos que podrían afectar los derechos de las pro-

vincias y la propiedad de los recursos. Blanco compartió estas preocupaciones y anticipó que la discusión de la ley requerirá más tiempo del que el oficialismo pretende, y prevé que saldrá con modificaciones.

Sobre aspectos específicos de la ley, señaló: "En mi caso en particular, en el caso de Aerolíneas yo me voy a oponer igual que en el caso de las facultades". Además, mencionó sobre el artículo 111 del capítulo octavo del paquete fiscal, que trabaja en una redacción modificatoria para aclarar ciertos aspectos tributarios que podrían afectar a Tierra del Fuego.

En cuanto al plazo establecido para el tratamiento de la ley, Blanco criticó la brevedad del tiempo que se pretenda utilice el Senado para analizarla, argumentando que este lapso no permite un debate exhaustivo sobre cada artículo.

En definitiva, el senador Pablo Blanco reconoció su apoyo en líneas generales tanto a la Ley Bases como al paquete fiscal, pero planteó sus objeciones puntuales y su trabajo en modificaciones para proteger los intereses de la provincia y garantizar una interpretación clara de la legislación.

Surtruck
CELENTANO
TALLER INTEGRAL

Mecánica • Tornería • Hidráulica • Metalúrgia • Electrónica
• Electricidad • Ingeniería • Taller Naval

@SURTRUCKCELENTANO SURTRUCK SA WWW.CELENTANOSURTRUCK.COM.AR

PARO GENERAL

COMERCIANTES PARAN, PERO NO TODOS LOS COMERCIOS CIERRAN

El titular del sindicato de comercio de Río Grande explicó la especial situación del sector que representa y que tendrá su efecto este jueves, dada su adhesión al paro que en todo el país convoca la Confederación General del Trabajo.

En el contexto del paro nacional convocado por la Confederación General del Trabajo (CGT), distintos sectores de la sociedad argentina se preparan para una jornada de movilización este jueves.

Sin embargo, dentro del sector comercial, la participación en la medida de fuerza plantea desafíos únicos, según lo señalado por Daniel Rivarola, titular del sindicato Centro de Empleados de Comercio de la ciudad de Río Grande.

Rivarola, por FM Master's, destacó la complejidad de la situación para los trabajadores del comercio, dado el peculiar entorno laboral en el que operan. En contraste con otros sectores, donde los empleados suelen tener un único empleador, en el comercio se encuentran con una multiplicidad de empleadores, lo que complica la adhesión masiva al paro. "En el caso nuestro, no sucede. El supermercadismo, las tiendas, muchos van a abrir porque el paro es de los obreros, no de los empleadores y ellos van a intentar vender. Va a haber apertura comercial, pero va a estar disminuida sensiblemente la atención de



esos lugares", explicó.

Esta situación se ve agravada por el clima de incertidumbre laboral que afecta al sector, con un aumento en los despidos y las desvinculaciones. "El obrero hoy quiere quejarse, quiere protestar, pero esta acción directa con

el dueño al lado se torna más difícil que en otros sectores de trabajo", afirmó Rivarola.

El sindicalista también expresó preocupación por las implicancias de la reforma laboral en debate, especialmente en lo que respecta a la extensión del período de prueba y la eliminación

de multas por empleo no registrado. Estas medidas, según Rivarola, podrían agravar la precarización laboral en el sector comercial.

Ante este panorama, hizo un llamado a la solidaridad entre los trabajadores y pidió a quienes adhieran al paro que eviten realizar compras durante la jornada de protesta. "También hacemos un llamado a la solidaridad de aquellos compañeros que mañana pararán, que no salgan a comprar, porque volvemos otra vez a esta situación", instó.

La adhesión al paro en el sector comercial refleja las diversas realidades que atraviesan los trabajadores en Argentina, donde las medidas de fuerza enfrentan desafíos particulares según el sector laboral al que pertenecen. En este sentido, Daniel Rivarola concluyó: "Son las cosas que los gremios de servicio sufrimos, estamos siempre con las puertas abiertas. Nos pasó en la pandemia, nos pasa en todas las medidas. Insisto, comercio adhiere a la medida de fuerza, convoca, mucha gente va a faltar mañana al trabajo, pero no estamos hablando de un cierre total de comercios".

RÍO GRANDE

EMPEZÓ LA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN ANTIGRIPAL PARA ADULTOS MAYORES



La misma se desarrolla a partir de un trabajo conjunto entre la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario y la Secretaría de Salud.

En esta oportunidad, profesionales del área de Salud Municipal vacunaron a adultos y adultas mayores con movilidad reducida. La jornada se desarrolló en la Dirección General para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, ubicada en Av. San Martín 678.

Esta Campaña de Vacunación continuará en todos los Centros Municipales de Salud de Río Grande para adultas y adultos mayores sin obra social.

Es importante destacar que, la Dirección General para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores es un espacio donde se llevan a cabo diversas actividades físicas y motrices, destinadas a fortalecer el envejecimiento activo y a estimular la vinculación entre pares.



GREMIALES

TRABAJADORES DE DIGITAL FUEGUINA LLEVAN TRES AÑOS DE INCERTIDUMBRE Y LUCHA

Tras tres años del cierre de Digital Fuegoquina en Río Grande, los trabajadores persisten en su reclamo por claridad y soluciones ante una situación que los mantiene en la incertidumbre y sin interlocutores.

El representante de los trabajadores de la empresa Digital Fuegoquina, Marcos González, expresó por FM Master's la difícil situación que enfrentan tras tres años de incertidumbre desde el cierre de la fábrica en Río Grande. En sus declaraciones, González detalló los desafíos que enfrentan y la lucha que continúan librando.

Relató que el día del cierre, al presentarse en su lugar de trabajo, se encontraron con una fábrica vacía de personal jerárquico y seguridad. Desde entonces, los trabajadores han estado buscando respuestas y claridad sobre su situación laboral.

“Lo que pedimos es que haya una resolución, porque son tres años de ser rehenes de una patronal a 3.000 kilómetros de Río Grande”, expresó González. Añadió que, pese a que les liquidaron los sueldos hasta agosto, no han recibido la baja formal de la empresa.

Ante la falta de respuesta, los trabajadores decidieron tomar posesión de la planta para resguardarla, ya que no existe personal responsable de la empresa en Tierra del Fuego. González destacó la importancia de la planta, que en su mejor momento empleaba a casi mil personas en tres turnos y pro-



ducía una variedad de productos electrónicos.

El representante sindical lamentó que, pese al tiempo transcurrido, no han recibido apoyo significativo en su lucha. Muchos de los ex empleados han encontrado nuevos trabajos, pero otros continúan sin empleo y se ven obligados a volver a la fábrica en bus-

ca de soluciones.

“Tenemos que avanzar en los procesos legales”, afirmó González, subrayando la complejidad de la situación para las 250 familias afectadas. Destacó que, tras la adquisición de Digital Fuegoquina por parte del grupo Garbarino, las negociaciones se volvieron más difíciles y el contacto con los represen-

tantes del grupo se ha perdido desde diciembre.

La situación de los trabajadores de Digital Fuegoquina en Río Grande continúa siendo precaria y marcada por la incertidumbre. A tres años del cierre de la empresa, siguen buscando respuestas y soluciones para su futuro laboral.

Con un **TOYOTA**,
todo es mejor.



 | **Celentano**

SIN ACUERDO

TENSIONES EN EL RADICALISMO Y SU IMPACTO EN EL PACTO DE MAYO

El bloque de la UCR en Diputados muestra fisuras ante la convocatoria de sesión para discutir la movilidad jubilatoria, situación que pone en riesgo el armisticio propuesto por Milei y la estabilidad gubernamental.

El día lunes estuvo marcado por la confrontación interna en el seno del radicalismo, evidenciando una falta de cohesión que podría tener repercusiones significativas en el panorama político nacional.

Las diferencias entre los dirigentes del partido se han vuelto cada vez más palpables, especialmente en lo que respecta a la postura a adoptar frente a la convocatoria de sesión para discutir una nueva fórmula de movilidad jubilatoria.

El bloque de la UCR en la Cámara de Diputados se vio envuelto en una encrucijada, incapaz de llegar a un consenso debido a las divergentes opiniones de sus miembros. Esta falta de unidad se manifestó de manera más evidente durante una reunión de bloque, donde las posturas encontradas llevaron a un callejón sin salida en cuanto a la estrategia a seguir.

Por un lado, existe una facción que aboga por mantener un diálogo constructivo con el gobierno, mientras que otra se muestra más beligerante, especialmente hacia las propuestas de Milei. Esta división se agudizó con la llegada al poder de La Libertad Avanza (LLA), lo que generó un debate interno sobre el rumbo a seguir en el actual escenario político.

El presidente del bloque, junto con otros referentes como Cristian Ritonondo y Martín Menem, ha trabajado para establecer una línea de acción parlamentaria coherente. Sin embargo, una parte significativa de la tropa desafía esta dirección, como quedó patente



en un comunicado emitido por la Convención Nacional y el Comité Nacional del partido.

Este desacuerdo interno ha dejado en una posición incómoda a los gobernadores provinciales, quienes han expresado su preocupación ante la posibilidad de que el DNU sea rechazado en el Senado. Durante una reunión virtual, instaron a los legisladores a no obstaculizar al gobierno, subrayando la importancia de mantener la estabilidad política.

Ante la inminente convocatoria a sesión para discutir la fórmula de movilidad jubilatoria, los radicales mantienen una postura cautelosa. Si bien algunos están dispuestos a contribuir al quórum, otros consideran prematuro tomar medidas drásticas. La posibilidad de que el oficialismo utilice es-

trategias dilatorias ha dado un respiro a los radicales, quienes buscan evitar mostrar fisuras en un momento crucial.

En medio de este panorama incierto, se barajó la posibilidad de incluir en la agenda legislativa el proyecto del diputado Mario Barletta, que declara la emergencia en seguridad pública en Santa Fe. Sin embargo, esta propuesta

quedó estancada debido a las tensiones internas y las acusaciones cruzadas entre los miembros del bloque.

En un comunicado posterior, el bloque de la UCR instó al oficialismo a convocar urgentemente a la Comisión de Previsión y Seguridad Social, buscando así evitar exponer sus divisiones internas y mantener la estabilidad en un momento crucial para el país.

CAMPAÑA DE VACUNACIÓN

ESTE AÑO SE DUPLICÓ LA CANTIDAD DE DOSIS APLICADAS RESPECTO A 2023



En la campaña de vacunación que se realizó en Tierra del Fuego durante la 'Semana de las Américas' entre el 20 y el 27 de abril pasado se administraron 5800 dosis de vacunas. La cifra duplicó la cantidad de dosis aplicadas en la misma campaña de 2023.

La jefa del Departamento de Enfermedades Inmunoprevenibles, Ariana Benetucci, festejó que se haya incrementado el número de vacunaciones y destacó la tarea que realizaron los vacunadores, los equipos de salud y la respuesta de la población en las tres localidades.

La Semana de Vacunación de las Américas tiene el objetivo de reforzar

las acciones para que toda la población cuente con inmunización frente a enfermedades prevenibles con vacunas.

En Tierra del Fuego se suministraron vacunas del calendario nacional, antigripales y refuerzo COVID. La campaña estuvo dirigida a la población en general, personas con factores de riesgo, personal de salud y servicios esenciales.

La vacunación se realizó en los puntos fijos habituales con horarios ampliados durante los fines de semana y también en actividades por fuera del ámbito de la salud como establecimientos escolares de todos los niveles, comercios y en la zona rural.

<https://tolhuin.gov.ar/>

el corazón del Fin del Mundo

Visitá Tolhuin

TOLHUIN Municipio de Tolhuin

PROVINCIALES

GOBIERNO AVANZA EN EL PROGRAMA DE MANEJO DE POBLACIÓN DE PERROS

En un encuentro encabezado por la ministra de Producción y Ambiente Karina Fernández, se llevó adelante una reunión clave para abordar la Ley del Programa de Manejo de Población de Perros en Tierra del Fuego.

El mismo se desarrolló en la ciudad de Tolhuin y contó con la participación de la presidenta de Vialidad Provincial, Ileana Zarantonello, la subsecretaria de Gestión de los Recursos Naturales, Fiscalización y Control Ambiental, Ayelen Borkya, la secretaria de Desarrollo Productivo y PyME, Carolina Hernández y el subsecretario de Producción Emiliano Olmedo.

Además, estuvieron presentes representantes del CADIC- CONICET, del Colegio de Veterinarios, y de la Asociación Rural. Durante el encuentro, se designó al doctor Adrián Schiavini del CONICET como regulador de la mesa de trabajo.

La Ministra Fernández valoró el encuentro "ya que nos permite tratar la situación de los perros sueltos desde una perspectiva integral y establecer ejes a trabajar como la concientización en torno a todo lo que conlleva



tener estos animales sueltos".

Asimismo, detalló que se abordó la necesidad de avanzar en acciones en torno a los perros sueltos en las áreas urbanas y en las zonas ganaderas de la

provincia lo cual tiene una incidencia directa en la conservación de la biodiversidad y la salud pública.

En torno a este punto se discutieron estrategias para medir la cantidad de perros sueltos en las ciudades, así como la posibilidad de repetir el censo en la zona de estancias para obtener una línea de base de la situación

actual.

Por su parte, la Directora General de Biodiversidad y Conservación, María Luisa Carranza, resaltó que "fue un encuentro muy productivo, ya que logramos definir una sinergia entre todas las instituciones para coordinar las acciones y actividades del Programa de Poblaciones de Perros".

EN MARZO CAYERON 21,2% Y 42,2%

LA CRISIS ECONÓMICA AZOTA A LA INDUSTRIA Y A LA CONSTRUCCIÓN



El Indec informó que la producción industrial sufrió una baja del 21,2% en marzo, mientras que la actividad de la construcción se contrajo un 42,2%. Fuerte impacto de esas cifras porcentuales en el PIB.

La economía argentina enfrenta un duro revés con la significativa disminución en la producción industrial y la actividad de la construcción durante el mes de marzo, según los últimos datos publicados por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (Indec).

La producción industrial se vio afectada por una caída interanual del 21,2%, registrando el peor resultado desde el inicio de la pandemia. Todas las divisiones de la industria manufacturera mostraron descensos, incluyendo sectores clave como "Alimentos y bebidas", con una reducción del 14,2%, y "Maquinaria y equipo", que sufrió una caída del 37,9%.

Según el informe del Indec, la actividad de la construcción se desplomó un 42,2% en comparación con el mismo mes del año anterior, cerrando el primer trimestre con una baja del 30,3%. Este resultado se basa en la medición del nivel de demanda de los principales materiales utilizados en el sector, donde ninguno logró resultados positivos y algunos experimentaron descensos superiores al 50%.

Además, se observó una contracción del 11,6% en la mano de obra formal del sector y una disminución del 12,1% en la superficie autorizada para nuevas obras, según datos correspondientes al mes de febrero.

La crisis económica afecta a todos los sectores de la economía argentina, incluyendo a los "pesos pesados" del Producto Interno Bruto (PIB), lo que plantea serias dudas en el horizonte para la recuperación y el crecimiento.

PATAGONIA SUR

Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS





SAN MARTÍN 175

TEL.: (02901) 433-710

SAN MARTÍN 701

TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

CONVENIO DE COLABORACIÓN

GOBIERNO Y LUCCAUI BUSCAN FORTALECER EL SERVICIO A PERSONAS MAYORES

Los ministros de las carteras de Bienestar Ciudadano y Justicia y de Economía del Gobierno provincial, Adriana Chapperón y Francisco Devita, junto a la presidenta de LUCCAUI (Lucha Contra el Cáncer Ushuaia), Nélica Parra, rubricaron un convenio de colaboración con el fin de articular un apoyo mutuo en el marco de un contexto de crisis socio-económica nacional.

Se trata de un acuerdo en el que el Estado provincial otorga una ayuda económica para acompañar al funcionamiento de la institución y, como contrapartida, ésta brinda la posibilidad al área de Adultos Mayores de contar con turnos protegidos para las personas que asisten.

Sobre esto, Adriana Chapperón manifestó que “nos hemos puesto de acuerdo para colaborar con esta ayuda económica que LUCCAUI necesita para su funcionamiento y, también, tener esta posibilidad fundamentalmente para los adultos mayores”.

“Si bien LUCCAUI lo ha hecho y lo hace con todas las personas de la comunidad, proteger el turno quiere decir darles alguna prioridad a estas personas que más lo necesitan o que son más vulnerables en la sociedad”, continuó.

A su vez, consideró que “es un momento complicado económicamente, complicado para el país, para la provincia y, por supuesto, también para todas las instituciones”, y sumó: “esta es una institución de salud y hay que fortalecerla”.



Por su parte, el titular de Economía provincial, Francisco Devita, indicó que “hablamos con los socios y decidimos firmar un convenio por medio del cual vamos a pagar un aporte mensual y, en contraprestación, LUCCAUI va a poner a disposición turnos para las personas que tienen una asistencia del Ministerio de Bienestar

Ciudadano y Justicia a través del área de Adultos Mayores”.

“Venimos haciendo un trabajo más de territorio”, dijo, y remarcó que “el Gobernador nos ha pedido que estemos cerca”.

En esta línea, expresó que “es un momento de crisis donde nosotros necesitamos ser creativos, pero también humanos, con lo cual estamos tratando de encontrar soluciones en el contexto difícil que tenemos en este momento”.

Por último, la presidenta de LUC-

CAU, Nélica Parra, contó que “este convenio es muy importante para nosotros, porque es un empujón para nuestro funcionamiento y para el trabajo diario de todos los jubilados”.

“LUCCAUI se sostiene por el aporte de sus socios, así que todo aquel que se quiera asociar puede acercarse a la institución, es muy accesible”, subrayó.

Finalmente, agradeció “profundamente al Gobierno de la provincia que, a través de los Ministros, sigue colaborando con nosotros como ya lo ha hecho en otras oportunidades”.

USHUAIA

50 MUJERES TOMARON UN CURSO DE MANEJO



La Municipalidad de Ushuaia, a través de un trabajo conjunto entre la Secretaría de Mujeres, Géneros y Diversidades y la Secretaría de Gobierno, dictó el curso teórico de manejo a medio centenar de vecinas, quienes recibieron las clases teóricas en el SUM de la Casa de la Mujer para rendir el examen final.

Alejandra Vuoto, al frente de la Secretaría de Mujeres, Géneros y Di-

versidades indicó que “participaron en esta oportunidad 50 mujeres y quedaron algunas en lista de espera, por lo tanto estamos preparando un segundo encuentro para dar respuesta a esta demanda”.

El curso estuvo a cargo de la Dirección de Tránsito de la Municipalidad, que dio las tres clases teóricas y el examen final para acceder al carnet de conducir.

EL MERCADO

TRADICIONES DEL SUR



PIZZAS. EMPANADAS.
MILANESAS. PASTAS.
& ROTISERÍA GOURMET

DISFRUTÁ NUESTROS PRODUCTOS EN CASA! HACÉ TU PEDIDO: 02901 433.994

ENCONTRANOS EN:

SAN MARTÍN 1488 - USHUAIA - TIERRA DEL FUEGO, ARGENTINA

ELMERCADOUSHUAIA.COM | [f](#) [@](#) /ELMERCADOUSHUAIA

“+HOGARES CON BNA”

EL BANCO NACIÓN PRESENTÓ LÍNEA DE CRÉDITOS HIPOTECARIOS

BNA lanzó nueva línea de créditos hipotecarios destinada a facilitar el acceso a la vivienda en todo el país. Con US\$ 4.000 millones y beneficios para clientes, busca otorgar hasta 40.000 préstamos en tres años. Solicitudes digitales a partir del 20 de mayo.

El Banco de la Nación Argentina (BNA) anunció la implementación de una nueva línea de créditos hipotecarios denominada “+Hogares con BNA”. El presidente de la entidad, Daniel Tillard, y el vicepresidente, Darío Wasserman, fueron los encargados de presentar esta iniciativa, que estará vigente a partir del 20 de mayo.

Con una inversión inicial de US\$ 4.000 millones, el programa tiene como objetivo otorgar hasta 40.000 préstamos en un lapso de tres años, abarcando todo el territorio nacional.

La propuesta de la entidad busca facilitar el acceso a la vivienda, ofreciendo financiamiento para la compra, cambio, construcción, refacción y ampliación de viviendas en todo el país, así como para la adquisición de una segunda propiedad.

Durante el acto de lanzamiento, Tillard resaltó la importancia de este programa en el contexto económico actual, afirmando que “estamos poniendo en marcha un muy ambicioso programa a favor de las familias y el empleo”. Además, destacó el respaldo del gobierno y del presidente de la Nación, Javier Milei, para impulsar el crédito como parte fundamental de la recuperación económica.

Se enfatizó también en la colaboración entre el BNA y los gobiernos provinciales para garantizar un tratamiento impositivo favorable que no encarezca los créditos e instrumentos para hipotecas.



Una de las características del programa es el beneficio adicional para los clientes que reciben haberes a través del BNA: la posibilidad de ajustar la cuota del préstamo mediante el coeficiente de variación salarial, con un costo adicional del 1,5% mensual.

Tillard señaló que estas diferencias se aplicarán al final del préstamo, ya sea a través de un préstamo personal o mediante la extensión de la hipoteca, con la posibilidad de ejercitar esta

opción luego de 180 días.

La solicitud para acceder a la línea de créditos “+Hogares con BNA” estará disponible de forma digital a partir del 20 de mayo, a través del sitio web www.bna.com.ar.

Entre las condiciones generales del programa se destacan:

Tasa de interés fija del 4,50% TNA para viviendas únicas y de ocupación permanente de hasta 140.000 UVAs.

Valor máximo prestable equivalente

a 105.000 UVAs, representando US\$ 89.000 (según cotización al 1/5/2024) o \$ 93.828.000.

Plazos de financiamiento de 5, 10, 15, 20, 25 o 30 años.

Usuarios elegibles: personas humanas en actividad laboral en relación de dependencia, jubiladas y/o pensionadas que perciban sus haberes a través del BNA, con una edad límite para la cancelación de las obligaciones del préstamo de 85 años.

RÍO GRANDE

SE INAUGURÓ UNA NUEVA EDICIÓN DE LA EXPO “CONOCIENDO A TU POLICÍA”

La muestra en conmemoración del 138° aniversario de la Policía Provincial se podrá visitar hasta el próximo viernes 10 de mayo, de 09 a 16:00 horas, en la sede del IPRA ubicada en Perito Moreno 168.

Acompañaron la inauguración el Jefe de la Policía fueguina, Comisario General Jacinto Rolón, acompañado por autoridades de la fuerza, mientras que en representación del Gobierno de la Provincia asistieron el secretario de Enlace con las Fuerzas de Seguridad, José Díaz y el secretario de Representación Política, Federico Giménez.

La propuesta organizada para conmemorar los 138 años de vida de la Policía de la Provincia lleva el nombre de “138 años en movimiento” y busca acercar a la policía con la comunidad, permitiendo que la población conozca de cerca su tra-

bajo y compromiso.

En la muestra de este año participan los niveles inicial, primario y secundario de todas las escuelas de la ciudad que fueron invitadas, quienes podrán conocer el trabajo que se realiza en las diferentes comisarías y sus dependencias.

Además, desde la Policía Provincial detallaron que durante la Expo habrá demostraciones, juegos, regalos, simulacros, charlas, debates y muchas propuestas más para toda la familia.

Desde el Gobierno provincial invitaron a vecinos y vecinas de la ciudad de Tolhuin a participar de la inauguración de la Expo “Conociendo tu Policía” que se realizará mañana jueves 9, desde las 10:00, en el Gimnasio Polideportivo “Ezequiel Rive-ro” ubicado en Lucas Bridges N°322. La muestra se desarrollará los días 9 y 10 de mayo, de 10 a 18:00.



EN USHUAIA Y RÍO GRANDE

ESTE FIN DE SEMANA HABRÁ UNA NUEVA EDICIÓN DE LA FERIA ISLA 'FLOTANTE'

El próximo sábado 11 y domingo 12 de mayo se llevará a cabo una nueva edición de la Feria Creativa Flotante, con la participación de artistas y expositores de distintos rubros. El evento se realizará de manera simultánea tanto en Río Grande como en Ushuaia.

Además, en el marco de esta feria, se estarán llevando a cabo talleres destinados a emprendedores en ambas ciudades.

Sobre esto, la directora de Eventos y Producciones Escénicas de la Secretaría de Cultura provincial, Nadia Nicala, señaló que “en Ushuaia será en el Polo Creativo Sur, en calle Gobernador Paz 836, mientras que en Río Grande en el Centro Cultural Yaganes, en Belgrano 319”. En ambos casos será de 16:00 a 21:00 los dos días.

Además, contó que “en la feria van a disfrutar de los expositores y expositoras de los rubros de cerámica, dibujo, pintura, indumentaria textil, decoración, joyería, encuadernación, ilustración digital, entre otros, y también de los artistas que nos van a estar acompañando en esta ocasión, que van a intervenir en el espacio con un poco de música, un poco de visuales,



EL PRÓXIMO SÁBADO 11 Y DOMINGO 12 DE MAYO SE LLEVARÁ A CABO UNA NUEVA EDICIÓN DE LA FERIA CREATIVA FLOTANTE, CON LA PARTICIPACIÓN DE ARTISTAS Y EXPOSITORES DE DISTINTOS RUBROS.

de danza, arte escénico, entre otros” y recordó que “esta actividad es para toda la familia con entrada libre y gratuita”.

Por otro lado, Nicala comentó que “en el marco de Flotante se van a estar llevando a cabo unos talleres destinados principalmente a los emprendedores, pero también los abrimos a todo el público” y precisó: “en Río Grande va-

mos a tener el Taller de Introducción al Marketing Digital para productores y el Taller de Introducción a la Fotografía, el 7 y el 9 de mayo”.

“En Ushuaia también el 9 de mayo se va a llevar a cabo el conversatorio la Huella que Trasciende al Hombre, tu emprendimiento con mirada ambiental, y el Taller de Fotoproducto

para emprendedores”, siguió y agregó: “son con cupos limitados, pero invitamos a todos a sumarse con estas nuevas herramientas que son de gran ayuda para todos los emprendedores”.

Finalmente, invitó a la comunidad a “ingresar a las redes sociales de Cultura TDF para consultas y más información”.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a:
www.imcofue.com.ar
y encontrá todo lo que necesitás.

RÍO GRANDE

ABREN ESPACIOS DE ENCUENTRO PARA FOMENTAR ESTILOS DE VIDA SALUDABLES

Se realizarán todos los martes de mayo en el Centro Municipal de Desarrollo Comunitario. A partir de estos encuentros, los y las riograndenses podrán adquirir herramientas para construir hábitos y llevar una vida más sana.

El Municipio de Río Grande invita a la comunidad a participar de esta iniciativa en la que se brindan consejos y herramientas para el cuidado de la salud y la generación de nuevos hábitos en la vida diaria.

Esta propuesta, de la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario en

conjunto con la Secretaría de Salud, se realizará todos los martes de mayo y estará a cargo de profesionales sanitarios del Municipio.

Las charlas son sin inscripción previa, en el horario de 14.30 a 16 horas, en el Centro Municipal de Desarrollo Comunitario -Rafaela Ishton 1148-. El primer encuentro se realizó este martes 7 de mayo, durante el cual los participantes hablaron sobre la celiaquía. Las próximas charlas se llevarán adelante el 14 bajo el tópico "Enfermedades cardiovasculares"; el 21 sobre la diabetes y finalmente el



28 de mayo con una charla sobre "La importancia de cuidarte".

El Municipio suma instancias de promoción del bienestar integral,

acercando espacios de cuidado para que las vecinas y vecinos de la ciudad adquieran hábitos saludables en su vida diaria.

RÍO GRANDE

ESTE SÁBADO SE VIENE OTRA EDICIÓN DE "EL MERCADO EN TU BARRIO"



El evento tendrá lugar este sábado 11 de mayo en el Polideportivo "Malvinas Argentinas", desde las 11 hasta las 20 horas. A través de esta propuesta de la Secretaría de Gestión Ciudadana, el Municipio acerca productos de calidad a precios accesibles y acompaña la economía de los hogares riograndenses.

Los vecinos y vecinas podrán recorrer una nueva edición de "El Mercado en tu Barrio" este sábado 11 de mayo, en el Polideportivo del B° "Malvinas Argentinas" (ex Chacra XIII), sito en Giamarini 3419, desde las 11 hasta las 20 horas.

Quienes se acerquen, encontrarán productos de los rubros: pollería, carnicería, verdulería y limpieza. Además, habrá pollos de la marca local "RGA Alimentos", artesanos y elaboradores locales.

En este espacio, y como en cada edición, la comunidad será recibida con la cálida atención que caracteriza a las y los emprendedores, productores y artesanos de nuestra ciudad.

El Municipio invita a las y los riograndenses a sumarse a esta propuesta que fortalece y potencia el desarrollo de la economía popular y la Soberanía Alimentaria en Río Grande.

RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO GARANTIZA SERVICIOS ESENCIALES DURANTE EL PARO



En el marco del paro anunciado por entidades gremiales para este jueves 9 de mayo, el Municipio informa que se garantizarán guardias activas en servicios esenciales para las y los vecinos.

El Municipio de Río Grande garantizará la prestación de servicios esenciales con un régimen de guardias este jueves 9 de mayo.

No habrá atención al público en dependencias municipales, tales como Centros de Salud y oficinas administrativas de servicios. Los turnos asignados en el área de salud

serán debidamente reprogramados.

No habrá transporte público de pasajeros. Tampoco funcionará el servicio de recolección de residuos, por lo que se solicita a los vecinos y vecinas no sacar sus residuos para cuidar entre todos la limpieza de nuestra ciudad.

Esto es en virtud de la adhesión a la medida de fuerza nacional por parte de las entidades gremiales que representan a las y los trabajadores municipales.

Por consultas o inquietudes podrán comunicarse al 147. Se recuerda que en caso de emergencia estará activo el 103 de Defensa Civil Municipal.

DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggitt.com.ar



HASTA

12 CUOTAS SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

CONGRESO NACIONAL

SENADORES DE UP PIDEN A SUS PARES PATAGÓNICOS Oponerse A LA LEY BASES Y EL PAQUETE FISCAL

En el documento destacan que “no existe un solo artículo que beneficie a las provincias del sur argentino” y que las normas atentan contra la ley de Promoción Industrial de Tierra del Fuego AIAS, que puede ser modificada y/o eliminada por la incorporación del

Las senadoras y senadores patagónicos de Unión por la Patria solicitaron a los distintos espacios políticos de la región que rechacen en general y en particular la Ley Bases y el Paquete Fiscal “ya que no existe un solo artículo y/o capítulo que beneficie a las provincias del sur argentino”. Sostuvieron que la Ley Bases es “un avasallamiento al federalismo que tendrá consecuencias nocivas para nuestras provincias”.

“Así como el Paquete Fiscal atenta contra el desarrollo soberano de nuestra industria, a la vez incorpora el impuesto a las ganancias a la zona patagónica.

Defender a la Patagonia es oponerse a la totalidad de los proyectos de ley del Gobierno que lleva adelante el presidente Javier Milei”, manifestaron en un comunicado.



“COINCIDIMOS EN MANTENER ESTE BLOQUE DE UNIDAD Y ARTICULAR CONJUNTAMENTE EN EL TERRITORIO PARA SENTAR UNA POSICIÓN UNÁNIME EN DEFENSA DE LA AGENDA PATAGÓNICA.

Y agregan: “no se puede justificar el voto en general, lavar culpas votando luego contra algún artículo en particular, ya que si se aprueba en general y se rechaza en particular no van a tener ningún efecto los cambios que se propongan. En Diputa-

dos insistirán en el texto original y se aprobará por mayoría simple”.

Por ello, “decir que la norma “no es tan mala” porque se logra mantener el fondo de “zona fría” para el valor del gas en los hogares de la Patagonia es una falacia. El voto en general, otorga

en el artículo 1° la delegación de facultades al presidente Javier Milei para implementar tarifazos entre otras cosas”.

La Ley Bases “destruye la política de hidrocarburos promoviendo el desabastecimiento y la fuga absoluta de recursos. Paraliza la obra pública iniciada (como rutas, universidades, cloacas, agua, energía, viviendas, etc.) y anula definitivamente el inicio de cualquier obra nueva proyectada. Habilita la privatización de la ciencia y la tecnología, el cierre del Conicet, del INTA y disuelve el Fondo de Promoción a la Innovación”.

Asimismo, “permite la privatización de empresas estatales claves como Aerolíneas Argentinas -que impacta en la compleja interconectividad de la Patagonia y afecta el turismo, además de poner en riesgo incontables fuentes laborales- y la minera YCRT, que pondría en crisis toda la cuenca carbonífera de Río Turbio y afectaría la generación de energía para la Nación. Como así también, nuestros medios públicos de comunicación como Radio Nacional y la Televisión Pública que llegan con su contenido a cada rincón de la Argentina ejerciendo soberanía comunicacional”.

La Ley Bases “condena a la sociedad argentina y a nuestras provincias con más aumentos de medicamentos,



elimina derechos laborales, destruye y manda a la quiebra a las pymes, la industria y el comercio. Concediendo las facultades delegadas, el Poder Ejecutivo queda habilitado para disponer de los fondos fiduciarios que manejan el presupuesto ambiental promoviendo la desregulación de los recursos naturales de la Patagonia y la soberanía de nuestro país, lo que impactará negativamente en la preservación de los bosques, glaciares, y ecosistemas”.

Además, “la implementación del RIGI (Régimen de Incentivo a las Grandes Inversiones) permite la apertura indiscriminada de importaciones sin costo alguno, no se les condiciona, ni tienen ningún tipo de obligación en contratar empresas argentinas para proveerse de insumos, permite no tributar en el país y fomenta la fuga de divisas. Todo esto tiene un solo resultado, la destrucción de nuestra industria nacional.

A la vez atenta y se contradice con la ley de Promoción Industrial de Tierra del Fuego AIAS, la que a su vez puede ser modificada y/o eliminada por la incorporación del artículo 111 al Paquete Fiscal”.

Para finalizar, “coincidimos en mantener este bloque de unidad y articular conjuntamente en el territorio para sentar una posición unánime en defensa de la agenda patagónica. Ampliamos y solicitamos a Goberna-

dores, Intendentes y jefes comunales de la región que rechacen de pleno esta ley que solo sembrará hambre y desidia a nuestra Patagonia”.

El documento lleva la firma de Cristina López (TDF), María Eugenia Duré (TDF), Alicia Kirchner (Santa Cruz), Carlos Linares (Chubut), Silvina García Larraburu (Río Negro), Martín Doñate (Río Negro), Silvia Sapag (Neuquén) Oscar Parrilli (Neuquén) y Daniel Bensusan (La Pampa).

USHUAIA

INAUGURAN EL NUEVO CAMPO DE JUEGO DEL ESTADIO “HUGO LUMBRERAS”



La Municipalidad de Ushuaia invita a la comunidad a participar de la inauguración del nuevo campo de juego del estadio municipal “Hugo Lumbreras”, el próximo sábado 11 de mayo a las 14 horas, donde habrá fútbol en canchas reducidas para niños, y además partidos entre veteranos y de primera división local.

El financiamiento se realizó a través del Programa Argentina Hace (del Ex Ministerio Nacional de Obras Públicas) y con recursos propios del municipio por un monto de 300 millones de pesos, dotando a la cancha de medidas reglamentarias de la Asociación del Fútbol

Argentino, con nuevos drenajes y nueva carpeta de césped sintético, además de la puesta en valor del espacio deportivo que es utilizado por los y las deportistas de la ciudad, ahora con la posibilidad de generar competencias de nivel nacional.

El Instituto Municipal de Deportes anticipó que, en la inauguración, se prevé una serie de partidos entre la Escuela Municipal vs Club Lasserre (femenino), Ushuaia vs Tolhuin (veteranos), y en primera división, la final para definir el campeón anual entre Club Laserre vs Club Mercantil.

Detrás de los arcos se realizó la reparación y adecuación del tejido para pelotas en tubo estructural de cuatro pulgadas de diámetro y tres milímetros de espesor, con columnas de siete metros de altura, se colocó tejido de alambre romboidal de dos pulgadas tensado.

Además, se hicieron trabajos de nuevos drenajes por debajo del campo de juego, se colocó césped sintético, calidad profesional, 44 milímetros; color verde y demarcación en blanco; instalación sobre arena de sílice, colocación posterior de caucho molido, apto para uso de fútbol 5, 7 y 11 con homologación FIFA.

EL FINANCIAMIENTO SE REALIZÓ A TRAVÉS DEL PROGRAMA ARGENTINA HACE (DEL EX MINISTERIO NACIONAL DE OBRAS PÚBLICAS) Y CON RECURSOS PROPIOS DEL MUNICIPIO POR UN MONTO DE 300 MILLONES DE PESOS.

USHUAIA

ABREN LAS INSCRIPCIONES AL TALLER DE AJEDREZ



La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación y la Coordinación de Juventudes, informa a vecinos y vecinas que se encuentran abiertas las inscripciones al "Taller de Ajedrez", destinado a jóvenes y adolescentes de 11 a 29 años.

La iniciativa, que es parte de los esfuerzos municipales para potenciar el deporte ciencia a través de la Escuela de Ajedrez Municipal, se llevará en los talleres culturales municipales de la calle Fagnano N° 486 de lunes a viernes entre las 18:00 y 20:00 horas. Quiénes deseen participar, podrán inscribirse contactándose al correo juventudes.ushuaia@gmail.com.

Belén Molina, secretaria de Cultura y Educación, destacó que "este

taller responde a una política pública impulsada por el intendente Walter Vuoto que busca acercar a las juventudes una variada oferta de actividades, entendiendo estos espacios como lugares de recreación, contención donde se forjan lazos comunitarios".

Por su parte, el coordinador de Juventudes Agustín Monzón, subrayó que "estos dispositivos son sumamente necesarios para garantizar a nuestras y nuestros jóvenes el acceso a estas actividades muchas veces reservadas al ámbito privado. Junto a estos talleres, nos encontramos acompañando también a chicos y chicas en el desarrollo de sus habilidades y la participación en el aspecto más competitivo del deporte".

USHUAIA

SE INAUGURÓ LA MUESTRA COLECTIVA "BORDANDO SOBERANÍA"



La Municipalidad de Ushuaia, en una acción conjunta de la Secretaría de Cultura y Educación y la Secretaría de Asuntos Malvinas, llevó adelante la inauguración de la muestra colectiva "Bordando Soberanía", que expresa a través del arte textil el sentir de vecinos y vecinas sobre Malvinas. La misma podrá ser visitada en la Antigua

Casa Beban hasta el día 16 de mayo entre las 10:00 y 18:00 horas de lunes a viernes.

La propuesta, que expone el trabajo realizado a lo largo del mes de abril en conmemoración del 42° Aniversario de la Gesta de Malvinas y el 30° de la Inauguración del Monumento Nacional "Héroes de Malvinas", visitó durante el mes pasado el Centro Comunitario del barrio Felipe Varela, la Casa de la Mujer, el Espacio Pensar Malvinas, la Antigua Casa Beban como así también la Alianza Francesa Tierra del Fuego, la Sociedad Italiana de Ushuaia, la Biblioteca Popular Sarmiento y la Biblioteca Popular Alfonsina Storni, instituciones que acompañan la exhibición.

Belén Molina, secretaria de Cultura y Educación, resaltó que "desde la gestión entendemos como fundamental generar estos espacios de conversación y comunidad: para nosotros y nosotras Malvinas era el gran tema y el bordado la excusa para generarlo".

Asimismo, la funcionaria adelantó que "dada la repercusión de la propuesta, vamos a estar impulsando un encuentro mensual de bordado colectivo, a fin de seguir profundizando en este aspecto comunitario algo que es parte de nuestro acervo cultural".

Finalizando, Andrea Cabrera, hija del VGM Carlos Cabrera, destacó que "me parece espectacular esta muestra y estoy feliz de haber participado de los encuentros donde pudimos bordar soberanía junto a vecinos y vecinas; fue algo innovador que impulsa el municipio donde se vio mucha gente joven. Malvinizar es bordar, leer, escribir; mantener viva la llama de Malvinas, por eso les agradezco a todas y todos los que se sumaron".



COOPERATIVA ELÉCTRICA

Río Grande - Tierra del Fuego

📍 SARMIENTO 2790

☎ 421777 Int. 153
504800

@ fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

Formas de Pago

Efectivo - Débito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Crédito

1 pago sin interés - 3 pagos con interés

Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés

10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS
PREMOLDEADOS**

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!

USHUAIA

COMENZARON LAS ACTIVIDADES DEL PROGRAMA “ARTE Y PATRIMONIO”

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, llevó adelante la primera visita del programa educativo “Arte y Patrimonio”, donde niños y niñas de la sala Frutilla del Jardín N° 14 hicieron una visita a la Reserva Natural Urbana Bahía Encerrada, realizando representaciones artísticas y un reconocimiento patrimonial del espacio.

La iniciativa, que alcanzó a más de mil chicos y chicas en su tercer año y surge del trabajo articulado con las instituciones educativas de la ciudad y sus respectivos equipos, tiene por objetivo el reconocimiento del paisaje patrimonial con visitas a Bahía Encerrada, del patrimonio intangible con los “Juegos de Ayer” impulsado en conjunto con la Comisión de Antiguos y Pioneros Pobladores, así como del patrimonio físico en el encuentro y caminata patrimonial por la Reserva Natural Urbana Bosque Yatana con el acompañamiento de la Asociación AVE.

Referida a las actividades, la secretaria de Cultura y Educación Belén Molina, explicó que “este programa impulsado por la gestión del intendente Walter Vuoto viene a poner en valor y visibilizar el patrimonio que nos rodea y que forma parte de nuestra identidad como ushuaienses, acercando a nuestros niños y niñas desde un medio ar-

tístico la posibilidad de experimentar su entorno”.

“Este año vamos a estar contando con la novedad de actividades para el nivel secundario, buscando extender a todos los niños, niñas y adolescentes esta actividad que promueve el sentimiento de pertenencia y comunidad, así como el cuidado de nuestro medio ambiente generando a su vez un vínculo con las instituciones educativas de nuestra Ushuaia” finalizó Molina.

Las instituciones que deseen participar de las actividades, podrán sumarse a las mismas a través del correo dircoordinacioncultural@gmail.com o al teléfono 436333 interno 1616. Para conocer más sobre el programa “Arte y Patrimonio”, así como las diversas propuestas de la Secretaría de Cultura y Educación, las y los interesados podrán consultar también las redes sociales de la misma en @culturayeducacionush.



LEGISLADORES

EVALÚAN LOS ALCANCES DE LA 1ª SESIÓN DEL PARLAMENTO PATAGÓNICO

La presidenta de la Comisión del Parlamento Patagónico N° 8, legisladora Myriam Martínez del bloque FORJA coordinó el encuentro donde realizaron un resumen de la primera sesión ordinaria del Parlamento Patagónico.

Hay que señalar que Tierra del Fuego presentó una importante cantidad de recomendaciones y declaraciones, que fueron tratados por los patagónicos de manera remota. Entre ellas se ubicaron declaraciones en defensa de la independencia económica de las universidades; el repudio a los despidos y cesantías impulsados por el Poder Ejecutivo Nacional y la injerencia de Estados Unidos, como aliado del país invasor de nuestras Islas Malvinas.

Martínez marcó que se trató un encuentro signado por posturas disímiles por parte de los referentes de las provincias patagónicas. Mencionó que los

debates, no distaron en demasía respecto a la coyuntura nacional que se vive.

Reconoció que no se alcanzó a plasmar, como es tradicional en este tipo de sesiones, el documento final donde se expresan las posturas acordadas por los integrantes del Parlamento Patagónico.

En tanto, lamentó que debido a la intransigencia de algunos representantes, no se pudo avanzar en temas que son de suma urgencia para los fueguinos, tales como manifestar la postura de la región ante el pretendido avasallamiento de los derechos de los ciudadanos del sur del país.

En ese sentido, la legisladora de FORJA, mencionó el proyecto de Ley que obtuvo media sanción de la Cámara Baja, días pasados, denominada “Medidas fiscales, paliativas y relevantes”. Y siguió al indicar dos artículos de la mencionada iniciativa, ellos son los artículos 88 y el 111, a través de los cuales “se incorporaría el impuesto a las ganancias en la Provincia donde posee vigencia un régimen especial”.

Por otra parte, la Legislatura fueguina en el marco del Parlamento Patagónico integrará la Unión de Parlamentarios Sudamericanos y del MERCOSUR que anunció una serie de actividades institucionales en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires para la segunda quincena de mayo.

La titular de la Comisión N° 8 de



la Legislatura de Tierra del Fuego, legisladora Myriam Martínez adelantó que Tierra del Fuego participará de encuentros con el Gobierno nacional; instituciones internacionales; industrias y diversos organismos vinculados con turismo y cooperación.

La agenda prevé una reunión en Secretaría General de la Presidencia

de la Nación donde se espera conocer “propósitos políticos alineados a los procesos de integración” y proyectos “que puedan financiarse con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID)” y un encuentro institucional con la red de parques industriales argentinos e Industriales PyMES Argentinos (APIA), entre otros temas.

RECONOCIÓ QUE NO SE ALCANZÓ A PLASMAR, COMO ES TRADICIONAL EN ESTE TIPO DE SESIONES, EL DOCUMENTO FINAL DONDE SE EXPRESAN LAS POSTURAS ACORDADAS POR LOS INTEGRANTES DEL PARLAMENTO PATAGÓNICO.

LEY BASES

EL GOBIERNO BUSCA EVITAR CAMBIOS AL PROYECTO

Continúa el debate en comisiones. Difícil apuesta del Gobierno para no modificar la iniciativa y salvar el regreso en segunda revisión a Diputados. Predisposición a que haya retoques al paquete fiscal.

El cronograma de la Casa Rosada en relación con la Ley Bases comenzó a retocarse esta tarde en el Senado: ante el aglutinamiento de observaciones de gran parte de la oposición y la postura libertaria de no forzar un dictamen exprés, el oficialismo decidió no acelerar dicho paso para mañana y el análisis del proyecto, junto al paquete fiscal, continuarán la semana próxima.

La medida adoptada -lógica- no frenará el debate. De hecho, pese al paro organizado por sindicatos, la discusión continuará este jueves en las comisiones de Legislación General; de Presupuesto y Hacienda; y de Asuntos Constitucionales de la Cámara alta, que presiden los libertarios Bartolomé Abdala (San Luis) y Ezequiel Atauche (Jujuy), y el peronista disidente Edgardo Kueider (Entre Ríos), respectivamente.

En la previa del aterrizaje de las



Circulación Vehicular
8000 vehículos por día



Tamaño
5x2



Ubicación
Ricardo Rojas 795
y Juan Rodríguez, Ushuaia.



02901 15584505



publicidadesfzmedia@gmail.com

iniciativas en el Senado, La Libertad Avanza pensó, como escenario ideal, un tratamiento entre martes y jueves para firmar ese día los dictámenes correspondientes. No obstante, desde el día uno, el oficialismo contempló la dilación de los despachos para seguir con el análisis de ambos temas la semana próxima y, en el peor de los casos, avanzar entre el 15 y 16 del corriente mes -Victoria Villarruel reemplazaría en el Ejecutivo a Javier Milei por un viaje al exterior-, con el objetivo de ir al recinto entre el 22 y 23 de mayo -con Villarruel a cargo de la eventual sesión-, a dos días del Pacto propuesto por el primer mandatario.

Ayer, las críticas de la oposición -en particular, la que realizó Guadalupe Tagliaferri sobre el régimen de grandes inversiones- rompieron el blindaje que había llevado el Ejecutivo a las comisiones y, a partir de allí, el oficialismo dio señales sobre evaluar potenciales cambios. Es decir, un eventual regreso en segunda revisión a Diputados.

La legisladora porteña direccionó la mira el martes a la contradicción entre los artículos 163 y 222. En el último, invitan a las provincias a adherir al Régimen de Incentivo para Grandes Inversiones (RIGI); en el otro, se da a entender que no importa ese paso en relación con dicho sistema.

“No parece ser la interpretación que hace la mayoría. Les pedimos que nos den mañana, que viene el doctor Chirillo, para ver si podemos transmitir mejor nuestra posición”, deslizó ayer el segundo de la Jefatura de Gabinete, José Rolandi, que también dijo que “si mañana -por hoy- vemos que no es suficiente, to-

mamos el punto de poder hacer una modificación”.

La Casa Rosada depositó la fe en el experimentado secretario de Energía, Eduardo Rodríguez Chirillo, para responderle hoy a Tagliaferri, quien reiteró su consulta. “Quizás la redacción no es feliz. En eso estoy de acuerdo”, sostuvo el funcionario. “Hagamos que sea feliz”, replicó la senadora por la Ciudad de Buenos Aires.

Rodríguez Chirillo estuvo durante todo el día en el plenario de comisiones, junto a Rolandi y el enlace parlamentario de la Casa Rosada, el ex diputado Omar De Marchi. Según reconoció la bancada libertaria, el objetivo es “salvar” como sea la Ley Bases -difícil por la vía de la reglamentación-, el proyecto que más interesa a Milei. En tanto, el paquete fiscal -se pasó su análisis para mañana- tendría el camino liberado para ser modificado.

El RIGI fue motivo de cruces también durante la jornada de hoy, junto a la delicada reinstauración de Ganancias, que quieren casi todos los gobernadores ante el ahogo fiscal, pero que muchos de sus legisladores no votarán.

Otros ítems con lupa opositora se enfocan en las facultades delegadas de las emergencias solicitadas, el área previsional y la desactivación de moratoria, dudas por cuestiones legales relacionadas con el blanqueo y varias sugerencias para que Bienes Personales contemple algún guiño al plano local por sobre el del exterior.

Bajo este escenario, ambas iniciativas corren riesgo de regresar a Diputados. El Gobierno y el oficialismo del Senado intentarán blindar como sea y, en un mapa complejo de votos, la Ley Bases.

TENIS

VALU GARAY HISTÓRICO: SU PRIMER TRIUNFO ATP

TRELEW.- En una jornada inolvidable para el deporte fueguino, el ushuaiense Valentin Garay consiguió su primera victoria en el M25 que se desarrolla en Trelew y obtuvo puntos para el Ranking ATP, bautizando a la provincia en el circuito mundial. Además es el primer sudamericano cat. 2007 en hacerlo, otro hito histórico.

El crack de Ushuaia, Valentin Garay (17), logró quebrar otra barrera en su trayectoria deportiva después de haber sido pionero en múltiples facetas de la etapa juvenil, siendo campeón sudamericano y obteniendo importantes victorias en la Copa Davis Jr.

Lo hizo tras vencer en la Primera Ronda del M25 de Trelew al quinto preclasificado del certamen ITF Senior, Bautista Vilicich, por 3-6, 6-3 y 6-1 luego de recibir un Wild Card para integrar por primera vez el Main Draw de un torneo de este calibre.

“Es una alegría inmensa. Salió todo perfecto, jugué muy bien y estoy sin palabras. No me entra la felicidad en el

cuerpo”, manifestó en exclusiva luego del encuentro desde la localidad chubutense.

No es un torneo más ya que por la ubicación y la superficie indoor bajo techo se convirtió en el primero desarrollado en Argentina bajo esta modalidad (cancha dura) sentando un precedente al oficial Trelew (Patagonia) como anfitrión.

Para rubricar la importancia del mismo, DeporTV transmitirá las llaves de cuartos de final a partir del jueves mientras que la TV Pública hará eco de lo que acontezca tanto en semifinales como final.

Ahora, Garay tendrá libre y volverá a saltar a la cancha para medirse en los 4tos de Final con el misionero Ezequiel Monferrer (ARG) que llega de dejar en el camino a Luca Miremont (ARG), proveniente de la qualy.

Pero el punto ATP ya no lo borrará nadie, siendo el primer fueguino en hacerlo, dentro del ATP World Tour. ¡Un sueño hecho realidad!



NACIONALES

EL GOBIERNO NACIONAL LES DESCONTARÁ EL DÍA A LOS ESTATALES QUE SE SUMEN AL PARO

En la previa de la medida de fuerza, el vocero presidencial, Manuel Adorni, comunicó la decisión oficial y consideró que “mañana paran los que quieren seguir haciendo de la Argentina un camino de servidumbre”

Ahoras del paro general impulsado por la CGT para este 9 de mayo, el Gobierno nacional anunció que se le descontará el día a los estatales que adhieran a la medida de fuerza. De todas maneras, aclaró que solo se aplicará el descuento a quienes no concurren por el paro y no para aquellos que no puedan llegar a sus lugares de trabajo por la falta de transporte público.

“Es un paro que no tiene razón aparente. Recordamos que sigue abierta la línea 134 para denunciar extorsiones. Los empleados estatales que paren se les descontará sus haberes del día. Quien no va a trabajar y no cumple con su actividad, no cobra”, advirtió el vocero presidencial Manuel Adorni esta mañana en la Casa Rosada. El funcionario recordó también que, al igual que en otras manifestaciones, “las organizaciones que participen de la marcha deberán afrontar los gastos que esto ocasiona”.

En ese contexto, el portavoz repasó una serie de datos para dejar en evidencia el impacto nocivo del paro que impulsa la CGT: “6.593.000 personas mañana no van a tener a disposición el servicio esencial de transporte para ir a sus trabajos; 4 millones no van a poder viajar en colectivo en el AMBA; 1.5 millón no podrá hacerlo en el

interior; y hay 93 mil personas que verán cancelados 703 vuelos”.

Luego, Adorni enumeró una serie de datos comparativos para reforzar la mirada crítica oficial sobre la medida de fuerza: “Desde el 10 de diciembre, nuestro Gobierno tuvo dos paros generales, dos de colectivos, dos de docentes, uno de trenes, uno de aeronáuticos y más de 100 marchas e intentos de piquetes. Mientras que en cuatro años, el gobierno de Alberto Fernández, que terminó con 211% de inflación, 50% de pobres y 130 mil muertos (por COVID-19) bajo el lema ‘El Estado te cuida’, tuvo 0 paros”.

Para redondear el tema, el vocero presidencial fue más atrás incluso: “Desde 1983 (con el retorno de la democracia), el 64% de las 44 medidas de fuerza convocadas por la CGT fueron contra gobiernos no peronistas, casi dos de cada tres medidas fueron contra gobiernos no peronistas”. “Mañana paran los que quieren seguir haciendo de la Argentina un camino de servidumbre, los fundamentalistas del atraso que cargan sobre las espaldas de los trabajadores. A quienes piensan extorsionar a los argentinos para volver al poder esta administración les informa que solo van a ganarse el desprecio de todos aquellos quienes mañana quieren y necesitan ir a trabajar. Esos argentinos a los que el Gobierno va a representar y se siente orgulloso en que cada día confíen en el rumbo que se está llevando adelante.

T

PUBLICITÁ EN TIEMPO FUEGUINO

Tené PRESENCIA en el primer diario fueguino
WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

CONTACTATE!
 publicidadestf@gmail.com
 2901 584 505

CONGRESO NACIONAL

UNA TERRAPLANISTA EN LA COMISIÓN DE CIENCIA DE DIPUTADOS

La diputada de La Libertad Avanza Lilia Lemoine fue designada este martes como secretaria 1° de la Comisión de Ciencia, tecnología e innovación productiva de la Cámara Baja. La decisión despertó sorpresa entre quienes conocen su forma de pensar, justamente porque la legisladora adhiere al terraplanismo, ha difundido teorías conspirativas sobre el coronavirus y hasta ha planteado en el pasado dudas sobre la llegada del hombre a la Luna.

La designación se efectivizó este martes, en la reunión de la Comisión de Ciencia, tecnología e innovación productiva, presidida por Daniel Gollan (Unión por la Patria), donde además de la elección para la Secretaría 1° -cargo que estaba pendiente de designación- se avanzó con un cronograma de trabajo y "se acordó convocar a una reunión informativa para el 21 de mayo, con el objetivo de invitar a representantes del sector científico y tecnológico, para conocer sus problemáticas y también, escuchar sus distintas propuestas", informó la Cámara de Diputados.

Lemoine, que antes de ser diputada era cosplayer y maquilladora de Javier Milei, acumula una serie de declaraciones que, justamente, no se guían por postulados científicos.

Durante la pandemia de coronavirus, por ejemplo, propuso una extraña metodología de testeo. "Digo yo, tenemos la Organización Mundial de la Salud, cada país tiene su Conicet, sus científicos. ¿Es tan difícil agarrar a un

enfermo de coronavirus, hacerlo toser arriba de una mesa y que después vaya otra persona, por supuesto sin factor de riesgo, a chupar la mesa y ver si se contagia o no se contagia? Es un test muy simple que lo podés hacer en tu casa", planteó.

Tiempo después, adhirió en redes sociales a la teoría conspirativa según la cual la llegada a la Luna fue un montaje. Lo consideró algo "turbio" en base a que desde 1972 no ha habido misiones tripuladas y a que, según ella, la NASA admitió haber perdido "la tecnología para volver" (sic).

También es conocido su video en el que apoya los postulados del terraplanismo, en contradicción flagrante con algo que los navegantes de la antigüedad tenían asumido muchísimo antes de que Juan Sebastián Elcano completara el primer viaje alrededor del mundo en 1522. La supuesta prueba empírica de Lemoine para darle la razón al terraplanismo es que "no hay vuelos comerciales a través del Océano Pacífico" (!) y que considerar plana a la Tierra permite "comprender mucho mejor las rutas aéreas" que si fuera esférica.

Más adelante sostuvo que los gobiernos del mundo se complotaron para hacer creer a la Humanidad sobre la esfericidad del planeta, negando "que hay una gran pared de hielo que la circunda". Graficó con la imagen de un animal encerrado que, garantizado su alimento, no se preocupa por ver



que hay más allá.

El ser humano, en cambio, "querría saber la verdad sobre quién hizo la pared", planteó. "Si a vos te dicen 'acá hay una pared' y vos no sabés quién la hizo, qué tan alta es, qué hay del otro lado y qué es lo que esperan hacer con vos esas personas, vas a pasarte toda la vida tratando de encontrar la respues-

ta. Y la angustia general sería tan grande que el ser humano no podría vivir sabiendo que ha sido engañado", manifestó en una extraña reformulación de la alegoría de la caverna de Platón antes de preguntarse qué pasaría si la Ciencia admitiera que se equivocó en "algo tan fundamental como la forma de la Tierra".

HORÓSCOPO

Aries

24 de marzo - 20 de abril



Después de tantos inconvenientes, sería óptimo que organizara adecuadamente su vida personal. Haga los cambios que crea necesarios comenzando por su hogar.

Tauro

21 de abril - 20 de mayo



No quiera volver a vivir sus viejas historias, intente abandonar su pasado. Comience a sobrellevar el presente de otra manera y se sentirá menos angustiado.

Géminis

21 de mayo - 20 de junio



Prepárese, ya que será una excelente jornada para concretar esos proyectos pendiente que hace tiempo tiene y se le dificultó alcanzar por su irresponsabilidad.

Cáncer

21 de junio - 22 de julio



Será una jornada donde se enfrentará con demasiadas opciones y tendrá que decidir la más conveniente. Relájese y espere a mañana para la determinación.

Leo

23 de julio - 29 de agosto



Ponga todo su entusiasmo para poder concretar las metas. Ante todo, deberá tener en claro qué es lo que quiere realmente y esforzarse por conseguirlo.

Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Transitará un día fuera de lo común y podrá aplicar su lado más perceptivo y libre. Haga lo que haga, se sentirá espléndido. Nadie podrá opacarlo.

Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



Transitará un excelente momento para poner todo su esfuerzo y apostar a las cosas materiales con las que siempre soñó. Gracias a su inteligencia lo conseguirá.

Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



Deje de cometer siempre el mismo error al desvalorizarse continuamente. Aunque usted no lo vea, sus méritos son muy bien reconocidos por la gente que lo rodea.

Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Si usted pretende cumplir con todos los objetivos, debería poner más entusiasmo en lo que hace. Evite relajarse, ya que podría perder cualquier oportunidad.

Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



Sepa que hoy despertará con mucha energía y con ganas de encontrar la felicidad después de tanto sufrimiento. Aproveche que se sentirá más jovial que nunca.

Acuario

22 de enero - 21 de febrero



Momento oportuno para que empiece a creer en su imaginación, será indispensable para resolver cualquiera de los inconvenientes que aparezcan.

Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



Antes de avanzar, primero deberá tener en claro a dónde quiere llegar. Sepa que contará con el empuje necesario para conquistar todo lo que desee.

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

USHUAIA (02901)	RÍO GRANDE (02964)
Hospital R	Policía
Policía Provincial	Defensa Civil
Policía Federal	Bomberos de Policía
Bomberos voluntarios	Bomberos Voluntarios
Clínica San Jorge	Comando de Operaciones
Sumu	Policía - Unidad Regional Nte
Defensa Civil Municipal	Policía - Unidad de Det
Defensa Civil Provincial	Policía - Unidad Prev
Gas Camuzzi (emergencias)	Hospital
Gas Camuzzi	Policía Federal
Obras y Servicios S	Cooperativa Eléctrica
Dirección de Energía	Camuzzi
A.C.A.	Prefectura Naval
Gendarmería Nacional	Aeropuerto
Prefectura Naval	Aerolíneas Argentinas
Policía Aeronáutica	Gendarmería
Base Naval	Secretaría de Seguridad
Aeropuerto	Grúa ACA
Aerolíneas Argentinas	Judiciales
Municipalidad de Ush	Cámara de Apelaciones
Subs. Municipal de Turismo	Juzgado
Información Turística	Juzgado YPF
Gobierno de la Provincia	



BARCAZA

HORARIO DE ATENCIÓN

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:

<http://www.tabsa.cl/portal/index.php/es/>

Twitter:

https://twitter.com/_TABSA

Facebook:

<https://www.facebook.com/TABSA>



FRONTERA

HORARIO DE ATENCIÓN

08:00 a 22:00 horas



COTIZACIONES

DÓLAR

Compra	Venta
\$1000,00	\$1020,00

PESO CHILENO

Compra	Venta
\$0,0605	\$ 0,0655

FARMACIAS DE TURNO

RÍO GRANDE

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

TOLHUIN

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

USHUAIA

USHUAIA
Kuanip 540
Tel: 431053

CLIMA

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

RÍO GRANDE

 Mínima
-1°C
Máxima
4°C

TOLHUIN

 Mínima
-1°C
Máxima
3°C

USHUAIA

 Mínima
-2°C
Máxima
2°C

IS. MALVINAS

 Mínima
-1°C
Máxima
2°C



ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.